

令和7年 区政レポート

自民党世田谷区議団

日頃より、皆様には多大なるご支援を賜り、心より御礼を申し上げます。

昨年は、新年早々に発生した能登半島地震や激甚化している豪雨災害等を教訓として災害への備えを強化したご家庭も多かったかと思います。

被災地の皆様には一日も早い復旧・復興をお祈りしております。

さて、本年は、「二つの国際スポーツの祭典「デフリンピック競技大会」また「世界陸上競技選手権大会」が都内で開催されます。スポーツの力を通じて、様々な人とのつながり、異文化・共生社会への理解等が深められ、希望に満ちた笑顔あふれる年になりますことを心から祈念しております。

令和七年
自由民主党
世田谷区議団



自民党世田谷区議団の重点政策 区民主役の政策で世田谷の明日を切り拓く

令和7年度 政策3本柱

大規模災害・
感染症・有事の際に
区民の命を守り抜く



次の時代を担う子どもたちの
教育の質の向上を実現する
高齢者福祉の充実で
世田谷に住み続けられる



議会を経ない専決処分に上限を設定!

保坂区政で何が起きていたか?

大幅増!
51億円

区役所本庁舎建設費を

当初	364	億円
2021年	415	億円
2024年 年末予定	51	億円

これまで、51億円もの建設費upを、区長が議会に踏らずに決定してしまっていました!

1億8000万円以上の契約金額の変更是議会の議決が必要になります

364億円もの契約の2割、つまり、72億円以内の増減であれば「軽微な内容」というのは、区民生活からかけ離れた金銭感覚です。

区役所本庁舎の建設費が当時の契約金額よりも**51億円もup**するにもかかわらず、議会事前の確認をせずに、増額を認めるという事態が発生しました。

これは、いまから30年以上も前の平成3年に策定された「区長の専決処分事項の指定について」という条例の中で、「契約金額2割以内の増減」は軽微なため、専決処分ができるとされていたためです。

また、何億円、何十億円もの支出について、区民の代表である区議会議員の審議を経ずに決定してしまうというのは、議会が区長の仕事を監視するというあるべき姿からかけ離れており、保坂区政は民主主義の観点からも疑問視せざるを得ません。

専決処分とは

本来は議会が議決しなければならない事件を、例外的に区長が議会の議決に代わり意思決定することです。

これは、いまから30年以上も前の平成3年に策定された「区長の専決処分事項の指定について」という条例の中で、「契約金額2割以内の増減」は軽微なため、専決処分ができるとされていたためです。

→自民党は、行政を適切に監視し、区民の大切なお金の無駄使いを指摘していきます

子宮頸がん予防ワクチン(HPVワクチン) キャッチアップ接種を実現!



HPVワクチン接種は、一時期、積極的勧奨が控えられていましたが、国が最新の知見を踏まえ、改めてワクチンの安全性に特段の懸念が認められないことが確認されました。

HPVの接種間隔は最短でも4か月以上開ける必要があります、合計で3回接種する必要があります。

1回目 → 2ヶ月 → 2回目 → 4ヶ月 → 3回目

*上記はシルガード9を15歳以上になって接種する場合。詳しくは医療機関でご確認ください。

そこで、自民党世田谷区議団は、ワクチンの有用性・安全性の積極周知を求める、世田谷区医師会等のご協力により、公費負担キャッチアップ接種が可能になりました。



自民党世田谷区議団として、まだまだHPVワクチンの接種率は高くない現状に鑑み、HPVワクチン接種費用の公費助成を来年度も継続すべきと訴えていました。これに呼応する形で、国から初回の接種を令和6年度中に済ました方に限り、令和7年度いっぱいまでの期間延長をするとの発表がありました。

■□公費負担の観点から、お早めに接種をご検討ください。
※対象は平成9年~19年度生まれの女性です

■□別途男性への補助も開始していますので、
詳細は区のWebサイトをご覧ください。



自民党世田谷区議団

自民党はあなたの声に耳を傾け政治に届けます。
あなたと政治をつなぐ窓口、区議会議員にご意見ご要望をぜひお寄せ下さい。



公職選舉法により、候補の挨拶状を政治家が出すことは禁止されています。自民党世田谷区議団では本誌を含めて新年のご挨拶を控えさせていただきますことをご了承ください。



大規模災害・感染症・有事の際に 区民の命を守り抜く

避難所が足りない世田谷では、在宅避難の更なる推進が必要です！

東京都と世田谷区の推計によると、大規模災害が発生した場合には、人口92万人のうち16万人が避難生活をおくることが予想されています。

しかしながら、区内には十分な避難所のスペースがないため、特に堅牢なコンクリートで造られた新耐震のマンションにお住いの方には、在宅避難をお願いする必要があります。渋谷区では、新設マンションには実質的に備蓄を義務化していますが、世田谷区ではマンションでの備蓄が十分ではないのが現状です。

そこで、自民党世田谷区議団では、区民の半分がマンション暮らしであることを踏まえて、マンションにお住まいの方に対する在宅避難の推進を初めとした災害対応力の強化を訴えています。



災害対応に関する視察報告

一 能登半島被災地を訪れて

令和6年8月7日から9日にかけて、自由民主党世田谷区議団は、新潟県糸魚川市と石川県輪島市等を訪れ、被災地の現状と復興への取り組みを視察しました。甚大な被害に見舞われた石川県

で災害対策の陣頭指揮を執る、馳浩石川県知事を表敬訪問。区議団一人一人の質問に対応いただく中で、知事の県民を守る強い意志を感じました。



糸魚川市の取り組み

平成28年12月、糸魚川市で大規模火災が発生し、駅北側の繁華街約4万平方メートルが焼失しました。市は被災者との対話を重ね、「復興まちづくり計画」を策定。災害に強い市街地の整備や歴史的景観に配慮した街並みの再生を進めています。視察では、無電柱化が進んだ街並みや市民の交流拠点「駅北広場キターレ」を訪れ、市民の憩いの場として機能している様子を確認しました。



輪島市の現状

令和6年1月1日の能登半島地震で、輪島市の朝市通りなどで200棟以上が焼失。発災から約7ヶ月が経過しても倒壊した家屋が残る現状を目の当たりにし、早期の復興の必要性を改めて認識しました。臨時輪島朝市を訪れた際、店主の方から「どうか忘れないでください」という言葉をいただき、被災地の思いに触れました。視察後に令和6年奥能登豪雨が発生し、能登はさらに被害に見舞われてしまいました。被災地の皆様の支援に、区議団としても引き続き取り組んでまいります。



世田谷区の課題と解決策

世田谷区は木造住宅が密集し、狭い道路が多いため、緊急車両の通行が困難な場所があります。この地域特性を踏まえ、以下の取り組みを進めます。

地域防災力 の向上



インフラの改善と 無電柱化の推進



住民主体の防災活動を強化します。消防団との連携を深め、初期消火や救助活動の体制を整備。防災リーダーの育成や防災士の資格取得を推進し、地域の防災力を高めます。

災害時要配慮者へ の支援



高齢者や障がい者への支援体制を強化。個別避難計画の策定や日常の見守り活動を通じて、災害関連死を防ぐ取り組みを進めます。



次の時代を担う子どもたちの 教育の質の向上を実現する



教育は未来への投資。 世田谷区が目指す 「質の高い教育」の実現

区独自の教員採用で 教育現場の負担を軽減



教育は、すべての原点です。だからこそ、これから社会を担う子どもたちには質の高い教育を提供するのが現役世代の責務です。しかし現実には、教員不足やICT教育の遅れなど、多くの課題が立ちちはだかっています。自民党世田谷区議団はこうした課題に正面から向き合い、根本的な解決を図っていきます。

教員不足の問題は全国的な課題であり、世田谷区も例外ではありません。

この課題に対し、世田谷区は独自の教員採用制度を導入することで、現場の負担軽減を目指します。具体的には、定年を迎えた経験豊富な教職員を区独自に積極的に採用する等を進めてまいります。

ICT教育の充実と デジタルリテラシーの向上



健康長寿社会を目指して



高齢者福祉の充実で 世田谷に住み続けられる

世田谷区では、家族と同居または高齢者のみで介護を受ける世帯が、要介護世帯の7割を占めており、家族介護者の果たす役割はとても大きいです。認知症をはじめ、要介護状態にならないような予防支援策を拡充するとともに、家族介護者の負担軽減に、自民党世田谷区議団は引き続き努めて参ります。

高齢者施設の充実と 介護人材確保難の解消



自民党世田谷区議団は、ショートステイなどの活用も含めた家族介護者への支援の強化、人材確保難の解消に向けた介護職員の待遇改善を初めとした介護事業者に対する支援の拡充を求めてまいります。



介護予防に向けた お出かけ支援

高齢者の外出促進と健康維持を目的に、スマートフォンを活用した「せたがやデジタルポイントラリー」を実施しています。合わせて、公共交通不便地域への路線バス等の導入支援により、公共交通不便地域の対策を進めてまいります。